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三、下一步建设计划
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附件1 播音与主持艺术专业专家库名单

序号 姓名 工作单位 职务（职称） 备注



附件 3:播音与主持艺术专业论证会议纪要

所在院系：文学与传媒学院 专业名称：播音与主持艺术

专业负责人：杨淼 研讨时间：2022.6.20

研讨记录：

6月 20 日上午 10 点，在文学与传媒学院院长温长青教授广泛交流访问同类院校专业基

础上，邀请邯郸学院播音指导刘春霞，林州电视台主任播音员李林、赵建红，校内专家暴希

明教授、张清河副教授、焦克副教授六位专家参会，结合教务处之前的培训以及最近教务处

对专业设置方案的反馈，与杨淼、王晨、巩冉阳、李忻怡、闫璐等老师现场对播音与主持艺

术专业设置方案进行了探讨。

按照学校对 2021 版人才培养方案的要求，结合播音与主持艺术专业培养目标，参与人员

分别就专业设置方案上的文字表述、专业与地方区域经济发展的匹配度和适应性方面、在社

会相关行业及企事业单位对本科专业人才培养的需求情况的调研方面等内容进行了分析，涉

及内容如下：

1、对专业设置中涉及到的文字表述部分进行了规范；

2、对专业与地方区域经济发展的匹配度和适应性方面进行了修改，丰富了论据；

3、对课程的设置进行了调整，如专业基础课《播音发声训练（一）》《播音发声训练

（二）》课时由45改为51，根据专业知识框架的特点，将专业选修课《即兴口语表达》调为

专业必修课，将专业核心课中的《文艺作品演播》和《主持人思维训练》改为专业选修课，

将原方案中的专业选修课《中外电影史》删除；

4、对集中性实践模板进行了修订。修订后总学时由原来的2568降为2150，学分由原来的

154升为168，选修课及实验课时比例均达到了学校要求。

5、对用人单位对本专业实习生评价的调研方面，夯实了数据。通过对安阳本市及周边各

传媒公司、影视制作单位，中小学校、党政机关、新闻出版单位、企事业单位、教育培训机

构等 30 余个部门的调研，用人单位对本专业毕业生评价情况整体良好。



论证会主要人员发言提纲

温长青：在对播音与主持艺术专业论证时，一定要明确本专业培养的是适应社会主义市

场经济和区域经济发展需要，德智体美劳全面发展，具有社会责任感、创新意识和诚信品

格，掌握播音与主持艺术专业的基础知识、基本理论和基本技能，能在学校、党政机关、新

闻出版单位、企事业单位从事教学、文秘、管理、宣传等工作的高素质应用型人才。

杨淼：在论证过程中，要以《普通高等学校本科专业目录和专业介绍（2020 年版）》

《普通高等学校本科专业设置管理规定》《关于开展 2021 年度普通高等学校本科专业设置工

作的通知》《戏剧与影视文学类教学质量国家标准》等国家级及部级文件为导向，这样才可

以保持方向正确。

王晨：在论证过程中，《关于加快建设高水平本科教育全面提高人才培养能力的实施意

见》《关于本科高校学科专业结构优化调整的指导意见》《中共河南省委高校工委、河南省

教育厅 2020 年工作要点》等省厅级文件我们也要足够重视。

巩冉阳：《安阳学院“十三五”学科专业建设规划》《安阳学院 2021 版本科专业人才培

养方案的指导意见》文件，明确了我校以“培养适应社会主义市场经济和区域经济发展需

要，德智体美劳全面发展，热爱祖国，具有社会责任感、创新意识和诚信品格，掌握所学专

业知识，实践能力较强的高素质应用型人才”，我们的专业设置需要与学校文件精神符合。

杨淼：在专业论证调研方面，各位老师可以通过问卷调查和实地调查两种方式，以安阳

市为中心，进而向下属五县、周边各市辐射延伸，先后调研传媒公司、影视制作单位、中小

学校、党政机关、新闻出版单位、企事业单位、教育培训机构不少于 30 个部门，这样得出来

的数据才真实牢靠。

李忻怡：专业论证可以结合地方文化建设，例如对中国文字博物馆、殷墟博物苑、羑里

城、红旗渠干部学院、安阳市社会科学界联合会等线上线下研究平台进行调研，看下本专业

是否参与了地方文化建设。

刘春霞：通过听取大家的发言，充分说明我校播音与主持艺术专业的设置符合地方经济

发展与用人单位需求，毕业生就业前景非常广阔。毕业生可以从事播音员、主持人这类职

业，也可以从事企事业单位的教师工作，到各个中小学供职，从事教育工作，还可以报考公

务员等。



记录员： 日期：

张清河：通过对专业论证数据的阅览，我认为我校播音与主持艺术专业是具有成熟的发

展体系、合理的专业配置、充足的师资力量、良好的就业前景的，我校本专业近三年招生计

划稳步攀升也充分体现了这个专业的前景。

焦克：用人单位对我校播音与主持艺术专业的高度评价，充分体现了本专业实习生良好

的人文素养和职业能力，这也为我校设置本专业提供了更大的信心。

李林：作为一名主任播音员，在一线工作了数十年，我台招聘了安阳学院播音与主持艺

术专业学生数十名，通过对他们日常工作的了解，我认为他们具有很高的专业能力和学习能

力，这充分说明我校设置播音与主持艺术专业是非常成功的。

赵建红：我认为该专业毕业生工作认真、积极主动、勤奋好学、踏实肯干，表现出扎实

的专业知识和专业技能，并且在工作上能够逐渐熟练运用。



附件4 参与专业论证人员签到表

序号 姓名 工作单位 职务（职称） 签到情况


